



18 de diciembre de 2016_Nº 437

domingo a fondo

LA GACETA

Navidades solidarias

Un viaje solidario es una manera casi única de acercarse a otra cultura diferente para enseñar y aprender. Además de las temporadas de voluntariado que ofertan instituciones como la Universidad de Salamanca, hay otras posibilidades como los viajes en las vacaciones de Navidad que ofertan otras ONG

38

Míster Salamanca

Pablo Martínez, de 25 años, representará a Salamanca en el certamen de Mister España. Se define como una persona muy exigente y crítica consigo mismo, natural y con facilidad de adaptación.



39. Lo que debes saber antes de tatuarte. Los tatuajes son una moda cada vez más extendida y muchos lo consideran una forma de arte y expresión sobre el cuerpo.

40. Novela de crisis. "Asamblea ordinaria", del escritor Julio Fajardo Herreró, es un excepcional libro que refleja los problemas de la sociedad contemporánea, como las consecuencias del desempleo.

41. Cuando brama el invierno. Finalizó el otoño y las bajas temperaturas darán paso a las fuertes heladas y a la caída de las primeras nieves. La fauna ya barrunta los fríos invernales.

elreportaje



Carlota Ceballos se encuentra en el Instituto Dominicano de Desarrollo Integral como voluntaria.

Navidades solidarias

Un viaje solidario es una manera casi única de acercarse a otra cultura, no una forma de cambiar el mundo. Además de las temporadas de voluntariado que ofertan instituciones como la Universidad de Salamanca, hay otras posibilidades como los viajes en las vacaciones de Navidad que ofertan otras ONG para quienes desean conocer durante unos pocos días su labor. Quienes viajan, repiten o quieren hacerlo.

ANTONIO CASILLAS | SALAMANCA

EL turismo solidario y los viajes de cooperación están aumentando en España. En Salamanca, son numerosos los estudiantes que deciden viajar para aportar sus conocimientos en una cultura diferente durante varios meses y para ayudar, también durante las vacaciones de Navidad.

A los jóvenes les atrae principalmente el conocimiento de otras culturas y la realidad social en la que se vive en muchos países.

Los jóvenes toman contacto con las ONG que les informan que una de las principales premisas es reconocer que no es ninguna hazaña ir a un país en desarrollo y compartir el tiempo con quienes más lo necesitan.

En Salamanca uno de los principales frentes del voluntariado se encuentra en la Oficina

de Cooperación del Servicio de Asuntos Sociales de la Universidad de Salamanca que ha intervenido, en sus nueve años de trayectoria, en más de 20 países gracias a 42 proyectos y 113 becarios, como avala la responsable de la oficina María José Merchán Puentes.

Gracias al Fondo de Cooperación, que se nutre de la buena voluntad de la comunidad universitaria, se financia íntegra y exclusivamente la convocatoria para la realización de acciones de cooperación universitaria para el desarrollo para estudiantes, profesores y PAS cuya convocatoria ha salido esta semana. En el mes de abril se publicará la convocatoria de voluntariado, esta sólo para alumnos, las llamadas BECAS MAS.

En este sentido, en esta semana ha salido la convocatoria de ayudas a proyectos de cooperación para estudiantes, profesores y PAS. En el mes de mar-

zo se publicará la convocatoria para alumnos.

En la actualidad, los estudiantes se encuentran colaborando en la República Dominicana, en Nicaragua y en Argelia. Son numerosos los estudiantes y licenciados de la Universidad de Salamanca que deciden compartir sus conocimientos.

Así, Carlota Ceballos y Raluca Cosmina Budian se encuentran en la República Dominicana desde hace un mes. Señalan que “nos hemos dado cuenta de que no se trata tanto de ayudar sino de aprender y colaborar”.

Destacan que es “importante la adaptabilidad del voluntario al lugar, sin tratar de imponer su propia cultura y estilo de vida. Para nosotras estas semanas han sido un poco frustrantes en cuanto al estilo de vida que se sigue aquí, tener que preocuparse de qué comida y qué agua poder consumir, qué lugares poder visitar solas,

acostumbrarnos a medios de transporte público muy diferentes (aquí en la conducción todo vale)... Estaríamos haciendo mención a la famosa expresión “una no se da cuenta de lo que tiene hasta que lo pierde”. Sin embargo, las ganas que tenemos por adaptarnos (aplanarnos, como dirían aquí) y conocer la dinámica de la sociedad nos hace ir restando importancia a lo que en un principio nos parecían problemas”.

También en la República Dominicana se encuentra Héctor Salido, Ingeniero Químico quien apunta que “a veces resulta duro tantas situaciones y problemas que muchas veces no imaginas que puedan ocurrir y te hacen sentir impotente, más aún cuando en la misma ciudad y a menos de 10 minutos la situación es totalmente opuesta. Pero al mismo tiempo es lo que te motiva a intentar aportar tu granito de arena para que muchas personas pue-

dan mejorar sus condiciones de vida. Sin duda es una experiencia altamente recomendable y que te ayuda a crecer como persona mientras ayudas a gente que de verdad lo necesita”.

En esta línea se manifiesta Teresa Ungría, médico becada por la Universidad de Salamanca. “Con esta gran experiencia he abierto la puerta de la cooperación en mi vida, y esto “engancha”. Espero que surja pronto otra oportunidad en un nuevo destino. Entregar tu tiempo y un poco de esfuerzo para los demás es un regalo que te haces a ti mismo y creo que quien decide dar este paso se siente agradecido y feliz”.

“El viaje tiene vida corta, pero la suficiente para que sea algo inolvidable”, destaca Guadalupe Sático desde Las Antillas.

Abel Ferrero ya está en Salamanca después de ayudar a construir en Tinduf el Parque de Bomberos y quiere volver tras la próxima Semana Santa.



elreportaje

Los voluntarios

“Nosotros intentamos que la vida de alguien mejore”

Teresa Ungría, médico becada por la Usal en la República Dominicana

TERESA Ungría asegura que todo lo bueno empieza con un poco de miedo, y en septiembre comenzó su aventura en República Dominicana con algunas dudas y temores, “pero sobre todo con una ilusión, energía y ganas inmensas de poder aprender, disfrutar, dejar algo

de mí en este país y, lo más importante, recibir todo lo que una experiencia tan buena como ésta podía ofrecerme. Es intentar que la vida de alguien mejore y que la formación que he recibido pueda contribuir a la atención médica diaria de estas personas. Pero creo que quien más está recibiendo en

este tiempo soy yo. Lo que estoy experimentando y conociendo tiene mucho valor, compensa las dificultades y la distancia, y será una etapa de mi vida inolvidable.

Estas navidades serán las primeras que pase lejos de mi familia y pensaré mucho en ellos”.



Teresa, con el operativo médico en “Las Lomas”.

“Nos han tratado desde el principio como hijos”

Abel Ferrero, alumno de Arquitectura Técnica, en el campamento en Tinduf

ABEL Ferrero Bollo es alumno de la Escuela Politécnica Superior de Zamora, en el Grado de Arquitectura Técnica. Mi proyecto se denomina “Estudio de la construcción de Parque de Bomberos en los campamentos de refugiados saha-

rauis en Tindouf, Argelia (incluye fases de proyecto y de ejecución”.

Nos han tratado como a sus hijos desde el inicio, dándonos todas las comodidades posibles para adaptarnos lo mejor posible a su cultura y sus tradiciones. Cabe de decir que la pobla-

ción es musulmana pero eso no ha significado ni el mínimo problema para con nosotros.

Hemos trabajado codo con codo con ellos, con sus materiales y nuestras ideas previamente planificadas con algún retoque de alguna idea local.



Abel Ferrero y Ana Belén Martín, en los campamentos de refugiados.

“Lo más agradable es lo que aprendes de las personas”

Héctor Salido, ingeniero químico de la Usal, voluntario en Santo Domingo

HÉCTOR Salido estudió Ingeniería Química en la USAL. “Actualmente gracias a la USAL estoy realizando voluntariado en Santo Domingo, República Dominicana. Más concretamente en el Instituto Dominicano de Desarrollo Integral, colaborando en el proyecto de Medidas de

Adaptación al Cambio Climático”. La experiencia de voluntariado está siendo genial, es una satisfacción poder transmitir los conocimientos y utilizarlos para ayudar a los demás, pero más agradable es aún lo que se aprende de las diferentes personas y situaciones que experimentas. Los problemas que tra-

bajamos en los barrios tienen que ver con temas como la falta de acceso agua potable, la falta de manejo de la basura y las aguas de los baños, que se acumulan cerca de las viviendas o la vulnerabilidad a los desastres naturales. A parte de estos hay muchísimos más problemas... como la seguridad, pobreza...



Héctor es voluntario en la República Dominicana.

“Es mucho mayor lo que recibes que lo que aportas”

Guadalupe Sátiro, becaria de la Universidad de Salamanca en Las Antillas

GUADALUPE Sátiro lleva ya 80 días en Las Antillas mayores. “Hay tanto que decir que me escapan las palabras. Mucha gente me pregunta por qué la República Dominicana. No hay una respuesta sencilla. No fue simplemente una elección personal, eres elegido. Lo

que nos conlleva a diferentes partes del mundo es la suma de todas las cosas. Un país de tantos contrastes te desafía a pensar más allá de lo que parece bien o mal. Al fin y al cabo es difícil no proyectar nuestra manera de ver el mundo en el otro. Es inevitable que al fin dejes un pedazo de ti y lleves

algo de allí. Este grano de arena que aportas es muchísimo menor del bagaje de aprendizaje que absorbes. Quizás, esto sea el significado del voluntariado internacional. Castillos de arena que son llevados por las olas del mar. Tiene vida corta pero el suficiente para que sea algo inolvidable”.



Guadalupe, voluntaria en Las Antillas mayores.